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Valduga: «L’università ha bisogno di strutture
e la città può offrirne.Ma abbiamomolto altro:
collegamenti con imprese e con la ricerca»
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una svolta decisiva nella cre-
scita di una città universita-
ria che è negli obiettivi delle
a m m i n i s t r a z i o n i l o c  a l i o r -
mai da decenni?

« S o n o a p e r t u r e i m p o r t a n -
t i , m a a n c h e con f e r m e d i u n
p e r c o r s o d i c o n s o l i d a m e n t o
che va avanti da anni. Rove re-
to è già città universitaria ma
c ’ è b i s o g n o c h e l o d i v e n t i
s e m p r e d i p i ù , p e r c h é c i t t à
u n i ve r s i t a r i a n e l ve r o s e n s o
d e l l a p a r o l a n o n t i p u o i i m -
p r ovv i s a r e . St i a m o l a vo r a n d o
t u t t i , e o v v i a m e n t e in p r i m o
l u o g o n o i ro reve t a n i , p e r co -
s t r u i r e q u e s t a c r e s c i t a g r a -
d u a l e . E l e a p e r t u r e s u l ve r -
sante della sanità e medicina
di avanguardia, puntando an-
che sui suoi risvolti tecnologi-
c i p i ù a va n z a t i , s o n o s i c u r a -
mente importanti».

L o s c e t t i c i s m o , f i n o a l
s a r c a s m o , è u n o d e i t r a t t i
c a ratteristici della rovere ta-
nità. E non risparmia, da an-
n i , l a p r o s p e t t i v a d e l l ’ U n i -
ve r s i t à c o m e r i s o r s a p e r l a
città. Cosa può dare a Ro ve-
reto un suo rafforzamento?

« È fo n d a m e n t a l e p e r l ’ i m -
patto che un innesto di giova-
n i e d i i d e e p o s s o n o a v e re . I
g i o van i s o n o v i v a c i t à , s t i m o -
l o , c o n f r o n t o . Po s s o n o d a r e
u n i m p u l s o i m p o r t a n t e a l l a
v i t a , c u l t u r a l e m a a n c h e s o -
c i a l e . C o s ì c o  m e l a l o r o p r e -
s e n z a , p e n s a n d o a u n a r e s i -
d e n z i a l i t à e n o n a s t u d e n t i
che arrivano solo per seguire
l e l e z i o n i e p o i s e n e van n o ,
h a s i c u r a m e n t e u n i n d ot t o
importante su tutte le attività
l e g a t e al l a r i c e t t i v i t à . Q u i n d i
aspetti anche molto co ncreti,
p u r e s e r i b a d i s c o c h e è s o -
p r a t t u t t o d a l p u n t o d i v i s t a
della vivacità culturale e della
crescita do lacollettiva che ve
p r e s e n z a s o l i d a d i u n i ve r s i t à
e u n i ve r s i t a r i c o m e f o  n d a -
m e n t a l e . È u n a d e l l e b a s i
p r i n c i p a l i s u c u i c o  s t r u i r e i l
nostro futuro».

S p e c u l a r m e n t e , Rove r e to
c o s a p u ò d a r e a l l ’ U n i ve r s i -
tà?

«La risposta più immediata
è s p a z i . L ’ U n i ve r s i t à h a b i s o -
gno di ampliarsi e noi possia-
m o o f  f r i r e s p a z i d i q u a l i t à :
penso a Manifattura e Mecca-
t r o n i c a , m e a n c h eco a C o r s o
Bettini. Ma non ridurrei il di-
scorso alla semplice disponi-
bilità di strutture: sono spazi
inseriti in un contesto ideale,
p e r c h é o s p i t a n o g i à o g g i

strutture che si possono met-
tere in re lazione in modo per-
fetto con le attività universita-
r i e . Q u i n d i s p a z i d i q u a l i t à e
u n te s s u t o gi à i m p e g n a t o su
ricer , innoca vazione e apertu-
r a a l l e i d e e , d a s v i l u p p a r e e
con c r e t i z z a r e i n p rog e t t i a n -
c h e p r o d u t t i v i . L ’ U n i ve r s i t à a
Rovere to co n t r i b u i s c e a d al i -
mentare un contesto di inno-
vazione di cui lei stessa si può
solo giovare».

E q u e l l o m e d i c o / s a n i t a -
rio può essere il settore giu-
sto?

«Certo. Non è l’unico, ma è
un ambito nel quale già a Ro-
vereto sono attivi centri di ri-
cerca e che si re laziona in mo-
do ideale n neuroscienze eco
il settore dello sport. In Mani-
f a t t u r a s o n o g i à a t t i v i p e z z i
i m p o r t a n t i d i C i b i o e Ci m e c .
Ed esiste la concreta possibi-
l i t à d i a f f i a n c a r e a l l a r i c e r ca,
s o s t e n u t a a n c h e d a i p r i v a t i ,
l ’ i n g e g n e r i z z a z i o n e d e i s u o i
risultati, pensando alla nuova
m e d i c i n a , a l l e b i o tec n o l o g i e .
Un i n ve s t i m e n t o su Rove r e to
d a p a r t e d e l l ’ U n i ve r s i t à p u ò
e s s e r e il vo l a n o p e r a t t r a r r e
n u o v i i n v e s t i m e n t i p r i v a t i .
Possiamo e dobbiamo essere
attrattivi, pensando che dalla
a p p l i c a z i o n e i m p r e n d i to r i a l e
a r r i v i n o u l t e r i o r i f i n a n z i a -
menti per la stessa ricerca».

L e i d i c e v a c h e u n a c i t t à
universitaria non si inventa.
E a n c h e c h e s e r v e un a p r e -
s e n z a f i s s a , s i d e n z i a l e ,r e
degli studenti perché la città
n e t r a g g a i l m a s s i m o b e n e -
ficio. Come vi state muoven-
do per r crescere la attrat-fa
tività di Rove reto per gli stu-
denti?

« C i s o n o e s i g e n z e d i ve r s e ,
e quindi lavoriamo in direzio-
n i a n c h e m o l t o d i ve r s e . U n a
r e l a z i o n e i m p o r t a n t e , p e r
esempio, con la nuova scuola
d i m e d i c i n a d i T r e n t o , e c o -
munque con l’intera universi-
tà trentina visto che lo svilup-
p o s u Rove r e to n o n p u ò c h e
e s s e r e v i s t o i n u n ’o t t i c a d i
com p l e m e n t a r i e t à d e l l ’ i n t e r o
s i s t e m a u n i v e r s i t a r i o p r ovi n -
ciale, non può prescindere da
u n m i g l i o r a m e n t o d e l l a m o -

p r i m o s t u d e n t a t o . S u l l ’a r e a
d e l l ’e x C r a l , a d i a c e n t e a l l a
M a n i f a t t u r a a S a c c o . È u n a
s t r u t t u r a c h e h a s e n s o p r o -
p r i o n e l l ’ot t i c a di u n p oten -
ziamento della presenza uni-
versitaria dentro Manifattura:
il discorso da cui siamo parti-
t i . N o n è c o m u n q u e l ’ u n i c a
s t r u t t u r a a c u i p e n s i a m o . E
q u a l c o s a s i s t a p r o p o n e n d o
a n c h e p e r i n i z i a t i v a di pr i v a -
ti».

A Sac si potrebbe quin-co
d i s v i l u p p a r e u n s e c o n d o
p o l o u n i ve r s i t a r i o , i n c o n -
n e s s i o n e c o l pr i m o n u c l e o
i n c e  n t r o s tor i c o , s u c o r s o
Bettini. Pensate a una strut-
t u r a r e s i d e n z i a l e a n c h e i n
quell’area?

« A n c h e , m a p e n s a n d o a
c o r s o B e t t i n i i l p r o g e t t o è
m o l t o pi ù a m p i o . L ì p e n s i a -
mo a un ripensamento urba-
nistico mplessivo, che pos-co
s a r e n d e r e q u e l l a p a r t e d i
c e n t r o s t o  r i c o u n a s o r t a d i
cam p u s u r b a n o p e r l ’ U n i ve r -
sità. L’apertura del parco sto-
r i c o d e l l e D a m e I n g l e s i , c o n
n u o v i p e r c o r s i p e d o n a l i , m a
a n c h e i n p r o s p e t t i va l a t r a -
sformazione dello stesso co r-
s o B e t t i n i i n u n o s p a z i o p i ù
vivibile, meno gravato da traf-
fico e sosta. Un luogo dove la
v i t a d e g l i u n i ve r s i t a r i p o s s a
diventare centrale. È una pro-
s p e t t i v a ch e c r e d o s i a m o l t o
i n t e re s s a n t e s i a p e r l a c i t t à
che per l’Università».

E per i futuri studenti.
« S a r à u n ’ u l te r i o r e in ve s t i -

m e n t o su u n c o n t e s to c h e è
comunque già oggi molto fa-
vo verevo le. Ro reto ha una ric-
c h e z z a d i e ve n t i c u l t u r a l i d i
ogni genere e di strutture che
s o n o g i à i n g r a d o d i o f f r i r e
m o l t o a d e i r a g a z z i . Te a t r o ,
con c e r t i , l a b i b l i o teca, s t r u t -
t u r e sp o r t i v e di a l t i s s i m o l i -
vello e di ogni genere. Aprire
n u o v i s p a z i u r b a n i a d u n a
fruizione sociale può dare ul-
ter i o r e i m p u l s o , c r e a n d o u n
p o l o i n c u i i r a g a z z i p o s s a n o
v i ve r e p i e n a m e n te l a c i t t à i n
u n a d i m e n s i o n e d i q u a l i t à
della vita che è un va lore im-
portante».
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CorsoBettini?Campusurbano»

di Luca Marsilli

Verso Milano-Cortina 2026

Ambientalisti all’attacco
«Nuovo Ice Rink Pinè,
il progetto è una follia»

«U
na follia». In attesa di conoscere
il giudizio del Navip (Nucleo di
analisi e va lutazione degli

investimenti pubblici) sul progetto del
nuovo Ice Rink Pinè depositato dalla
cordata guidata da Fincantieri per le
Olimpiadi invernali di Milano-Cortina
2026, Mountain wilderness boccia senza
appello l’intera operazione. Puntando il
dito in particolare sui costi (si parla di un
investimento complessivo ventennale di
180 milioni). «Do no essere leveva
Olimpiadi a co sto ze ro» premette Luigi
Casanova. Che non usa mezzi termini nei
confronti delle ntinue sorprese legate aco
Milano-Cortina «ammantate di
gigantismo, sempre sproporzionate nelle
dimensioni e nei costi». Come quelle
legate all’Ice Rink, sottolinea Casanova. E
come quelle, prosegue, relative al progetto
dell’archistar Carlo Ratti. «Gli ambientalisti
locali — spiega — sono scandalizzati, i
consiglieri di minoranza preoccupati, i
costi di gestione si riverserebbero su una
po munità per 22 anni». E le cifre,vera co
avverte Casanova, «sono fuori scala,
impensabili da sostenere anche per una
Provincia autonoma forte, ma già oggi
incapace di gestire i suoi ospedali». Così
come difficile è l’idea di riutilizzare la
struttura per altri eventi: «L’impianto si
inserisce in una picco cola munità, isolata,
a venti chilometri c ’è una città alpina, non
una metropoli». A Inzell, ricorda Casanova,
«c’è un impianto simile, sobrio, ma che
ogni anno produce un deficit di 600mila
euro. Il costo di quell’opera era stato di 34
milioni». La morale è chiara: «Perché a
Pinè non si possa ragionare di limite e
sostenibilità non lo si capisce. Per evitare
la pazzia ora si spera nel Comitato
olimpico internazionale, in un suo
intervento che blocchi la speculazione.
Senza lasciare cattedrali nel deserto».

Ma. Gio.
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I nodi aperti

Biotecnologie

Un investimento su

Rovereto può essere

il volano per attrarre

risorse private

Con i fondi del Pnrr

vogliamo realizzare

il primo studentato.

Sull’area dell’ex Cral

Residenzialità

L’apertura del parco

storico delle Dame
Inglesi apre nuovi

percorsi pedonali
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bilità fra le due città. Al te mpo
s t e s s o l a s i d e n z i a l i t à d e g l ir e
s t u d e n t i h a b i s o g n o d i s t r u t -
ture adeguate. Già con i ndifo
del Pnrr vo gliamo re alizzare il

Strategie

Apartire

dall’alto il

rettore Flavio

Deflorian e

sotto

l’assessore con

delega alla

ricerca Achille

Spinelli

Entrambi

hanno parlato

della volontà di

avviare a
Rovereto un

polo dedicato

alle

biotecnologie

rosse e alla

farmaceutica

Il sindaco

Francesco

Valduga indica

spazi e

potenzialità

della città, da

sempre

cerniera con il

tessuto

industriale del

Trentino

stanziare lì il

polo sulle

biotecnologie,

dice Valduga,

attirerà
ulteriori

finanziamenti

di privati

impegnati

nell’ambito

della sanità
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